
令和４年度７月（第４回）雲仙市教育委員会定例会会議録 

 

期   日   令和４年７月２２日（金）午後１時３０分から午後２時５０分 

場   所   雲仙市千々石庁舎３階 大会議室 

出 席 者   ・下田和章教育長 ・前田眞一教育長職務代理者 ・仁禮智加子委員 

・駒田義弘委員 ・永岡悦子委員  

        ・事務局  冨永教育次長、林田総務課長、中村学校教育課長 

生涯学習課中島課長補佐、スポーツ振興課田中課長補佐 

総務課森田課長補佐（書記） 

欠 席 者   なし 

 

会議日程 

第１  前回会議録の件 

 

 

第２  報告事項 

（１） 教育長の報告 

（２） 各課の事業等の取り組み状況及び計画 

（３） 各課からの報告 

 

 

第３ 付議事項 

議案第１１号  議会の議決を経るべき議案についての意見の申し出について 

（令和４年度一般会計補正予算（第３号）について） 

 

 

第４ その他 

 令和４年度第１回総合教育会議の協議内容について 

次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 教育長が令和４年度７月（第４回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

日程第１ 前回会議録承認の件 

「前回会議録承認の件」を議題とし、令和４年度第３回定例会会議録署名委員に前田委員

及び永岡委員を指名する。 

 

事務局 

・会議録を読み上げ提案する。 

 

教育長 

・特に意見、質問が無いことから、第３回会議録の承認を宣言する。 

 

 

日程第２ 報告事項 

（１）教育長報告 

・教育長が月例報告について資料により説明・報告を行った後、教育次長が小中学校にお

ける新型コロナウイルスの感染状況について説明する。 

 

委員 

・学校内で発生している感染情報（感染者の学年や学級の情報等）が欲しいと要望が上が

っているようだ。以前であれば、いじめに繋がる恐れもあることから、詳細な情報を聞

くことは難しかったが、我が子のクラスで感染者が出た際の情報を保護者が聞けば、今

まで以上に危機感を持って、家庭での感染予防の取組がなされると思う。また、仮に子

供が濃厚接触者になった場合、仕事を数日間休まなくてはならないこともあることから、

詳細な感染情報を保護者へ提供するようなことはしないのか。 

 

事務局 

・保護者への情報提供の在り方について方針自体は変わっていない。ただ、学校からどの

程度までの情報を提供すべきかというのは、学校の規模にもより、例えば、情報提供の

際『本校で・・・』、『6 年生で・・・』、『6 年 1 組で・・・』のように出すと、個人を特

定させる情報につながる恐れがあるため、多くの校長は慎重に対応をしているところで

ある。 

 

教育長 

・学級閉鎖をする際は、必ず当該学級の全保護者へ電話で直接連絡をするよう学校へ指導

している。 

 

教育長 

・他に意見、質問がないことを確認する。 

 

（２）各課の事業等の取組状況及び計画 

 



事務局 

・資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・愛野小学校の鉄筋爆裂改修工事の詳細な状況を。 

 

事務局 

・愛野小学校は現在増築工事を行っており、現場の足場から古い校舎側を見た際、鉄筋が

露出（鉄筋爆裂）していたことから、足場があるうちに改修すべきと判断し、悪い箇所

を改修した。 

 

委員 

・天正遣欧少年使節ゆかりの地の国内交流事業において千々石中から 3 名の参加と聞いた

が、その経緯は。 

 

事務局 

・市内全中学校を対象に募集したが応募が無かった。雲仙市千々石町は千々石ミゲル生誕

の地であることから、千々石中学校に改めて参加のお願いをし、3 名の生徒が興味関心が

あるという報告を受け、決定に至った。 

 

委員 

・天正遣欧少年使節の交流事業で過去にイタリアに行った年があったと思うが、市外の中

学校に通学している生徒も含まれていたと聞いたことがある。可能な限り、雲仙市内で

頑張っている子どもたちの中で、参加したいという強い気持ちのある子を選んでいただ

きたい。 

 

委員 

・先日、婦人会のバレーボール大会を小浜体育館で開催されていた時のことだが、１階の

アリーナは換気が良くクーラーも入り快適であったようで、プレーしている方たちから

は好評のようである。ただ、２階席は、フェンスが高いせいなのかクーラーがあまり効

いてないように感じた。 

 

事務局 

・空調が良く効くので、大変過ごしやすいという意見はいただいているが、冷房について

は、冷気の特性上、下に溜まりやすい傾向にあるのではないかと感じている。暖房につ

いては、客席側から熱風を出す仕様になっているので、問題ないと思っている。 

 

委員 

・親子ホットライン事業について、最近の利用状況はどうか。 

 

事務局 

・以前に比べ、少し件数は減ってきたような印象がある。電話ではなく、スマートフォン



等メディアツールを用いる方向へ意識が変化しているのではないかと感じている。 

最近、親子ホットラインに、子供であろうと思われる者からの相談があっている。相談内

容としては緊急性はなく、指導主事と会話をして安心したら電話が終了する。このような

やり取りを複数回行ったようだ。今年度の件数としては、この１件のみである。 

 

委員 

・６月３０日に市内中学校で実施されたふるさと平和学習についてであるが、外部講師の

方６名が３教室に２名ずつ来校があり、大胆かつ細やかな授業がなされていた。授業の

内容や流れは、小学校とぶれが無く中学生向けにしっかりした内容で授業がなされてい

た。『平和を我が身に引き寄せて考える機会を設ける』という授業の目的があるが、その

目的の達成に近づいていけるだろうと思いながら参観した。課題を挙げるとすれば、当

該中学校の３学級が、同じ時間帯に一斉にタブレットを使うと不具合が出るようで、一

斉に学年又は学級数に応じて授業をやることには価値があると思う。不具合については

今後解消されていくと思われるが、今回の平和学習は、子供にとっては、授業をした、

勉強したという、実感を持てる、時間だったと思った。 

 

事務局 

・恐らく１００名以上の生徒が一斉に使ったと考えられ、当時は不安定な状況であったと

思われる。児童生徒が用いるタブレット端末が導入される前は、今より更にネットワー

クスピードが遅い状況であったため、昨年度に当該学校専用の光回線を引いて対応した

ところであったが、それでも対応しきれていない状況で、当該学校以外にも児童生徒数

が多い学校もあることから、快適なネットワーク構築を行うことが、喫緊の課題と捉え

ている。 

 

委員 

・コロナ禍で様々な行事が中止される中、今年度初めて学校訪問を行ったが、教育委員の

立場としては色々な学校を見聞きしたい気持ちがある。学校としては、かしこまらない

でよいので学校を見せていただき、子供たちと話が出来たらそれが委員としての役目を

幾らかでも果たせるのではないかという思いがある。最近は、子どもたちに声をかける

と知らない人から声をかけられたと思われる可能性もあり、学校訪問が絶好のチャンス

と思っている。教育委員として市内の学校がどこにあってどのような雰囲気なのか知っ

ておきたいと思っている。 

 

事務局 

・以前は、学校教育課による指導訪問と教育委員訪問に分けて実施していた。指導訪問は

丸１日学校に滞在するのが、年に５校程、教育委員訪問は年３～４校程度で教育委員の

方だけで訪問していただいていた。それが現在はコロナ禍の状況もあり、指導訪問Ａと

いうプランに合同で開催させていただき、小中１校ずつ訪問することとしている。また、

指導訪問Ｂというプランも作っており、１日に３校回る予定にしている。１回の滞在時

間がおおむね７０分程度、そこで校長の話を聞いたり、又は教頭の面談をしたり、授業

が実施されているところを回ったりするということも可能であるので、事務局職員が学

校を回るときに、委員から要望があれば同席することも可能である。また前述とは別に、



終日開催の学校もあり、学校教育課がほぼ同じ日程で学校に滞在するので、指導訪問同

様に要望があれば案内することも可能である。 

 

教育長 

・他に意見、質問がないことを確認する。 

 

（３）各課からの報告 

 

・なし 

 

教育長 

・意見、質問がないことを確認する。 

 

日程第３ 付議事項 

 

１ 議案第１１号  議会の議決を経るべき議案についての意見の申し出について 

（令和４年度一般会計補正予算（第３号）について） 

 

事務局 

・資料により説明する。 

 

委員 

・八斗木小学校の水道水異物混入の件であるが、報告はいつあったのか。 

 

事務局 

・令和４年２月頃である。 

 

委員 

・異物が出た後、すぐに学校から報告が上がったという事か。 

 

事務局 

・判明した後、すぐに報告があり調査を行っている。 

 

委員 

・飲み水にも使用するので、このような事はあってはならない事案であると思う。異物の 

成分はどのようなものだったのか。 

 

事務局 

・市水道課を通じて調査を行い、成分として人体に問題ないという報告を受けている。 

 

 

 



委員 

・学校だけでなく給食センターや一般の家屋も近くにあり、このような事が起こりうるの 

かと感じた。何か他に情報はなかったか。 

 

事務局 

・水道水に含まれている成分が固形化したものではないかというところまで判明している。 

この固形成分については、体に入っても影響はないという見解であった。 

 

委員 

・保健室の蛇口から異物混入があったというところがポイントで、保健室では毎日水道の

検査をしていると思う。 

 

教育長 

・他に意見、質問が無いことから承認を宣言する。 

 

 

日程第４ その他 

 

１ 令和４年度第１回総合教育会議の協議内容について 

 

事務局 

・資料により説明する。 

 

２ 次回、雲仙市教育委員会定例会の招集日程について、令和４年８月２３日（火）午後

１時３０分から雲仙市千々石庁舎３階大会議室で開催することを確認する。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問、報告等がないことを確認し、令和４年度７月（第４回）雲仙市教育

委員会定例会の閉会を宣言する。 

 


